

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 31 minutos, y se pone á las 7 horas y 30 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MAÑANA. — La Santísima Trinidad.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Lutgarda, virgen, en Brabant.

Los santos mártires Ferreol, presbítero, y Ferrucio, diácono, en Besanzon de Francia; los cuales fueron enviados á predicar el Evangelio por el santo obispo Ireneo, y despues de varios tormentos fueron degollados por orden del juez Claudio.

Los santos mártires Quirico y Julita, su madre, en tiempo del emperador Diocleciano, en Tarso de Cilicia.

El tránsito de san Aureliano, obispo de Arles, en Lyon.

San Ticon, obispo, en tiempo de Teodosio el Mozo, en Limiso de Chipre.

CULTOS.—Mañana domingo.—En el Socorro concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las diez se cantará nona y la misa mayor con música y sermon que dirá D. Francisco Coll. Por la tarde á las cuatro se practicará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, y al anocheecer se cantará el Trisagio, procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En la Catedral se celebrará la fiesta del agosto misterio de la Santísima Trinidad; á las diez y media misa mayor en la que predicará D. Bartolomé Barceló.

En San Jaime igual festividad; á las siete habrá comunion general, á las diez misa cantada por la reverenda Comunidad y sermon por D. Luis Palmer, haciéndose antes de la misa mayor la procesion del escapulario por el ámbito de la iglesia, y despues de la misa se dará la absolucion general. Al anocheecer se concluirá el triduo con la solemne reserva.

En San Miguel la misma fiesta; á las nueve y media horas y la misa mayor con sermon por don Miguel Ferrer. Al anocheecer oracion y Trisagio con música.

En Santa Fe se celebrará el día de Retiro mensual consagrado á Nuestra Señora del Buen Camino. A las siete y media habrá comunion general, pudiendo los asociados ganar indulgencia plenaria. A las cinco de la tarde, rezado el Santo Rosario y expuesto el Santísimo, tendrá lugar la meditacion de costumbre, despues el sermon, que dirá D. Miguel Parera, terminándose con varios cánticos religiosos y la reserva.

En San Nicolas, á las once y tres cuartos, y durante una misa, se practicará la devocion del segundo de los seis domingos, dedicada á San Luis Gonzaga.

En el Hospital, por la tarde, continuará el devoto quincenario del Santo Cristo de la Sangre con sermon que dirá D. Bernardo Mátas.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio mensual de la Esclavitud Maria.

CORTE DE MARIA.—En las Teresas, á la Virgen del Cármen.

Línes.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de S. Luis Gonzaga, siendo la exposicion á las diez de la mañana; en seguida se cantará tercia y la misa mayor. Al anocheecer se dará principio á un devoto triduo en honor de San Luis, y despues la reserva.

En Santa Cruz, al anocheecer, el ejercicio de la Buena Muerte.—Se podrá ganar indulgencia plenaria.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

El espíritu de oracion.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que las familias que á vuestro corazon se consagran, pidan, como vos nos enseñais, y reciban, como vos lo prometéis, las gracias necesarias para perseverar en vuestro amor hasta la muerte.

PROPÓSITO.

Ejercitar mejor y con más frecuencia, privada y públicamente, la práctica de la oracion vocal y mental.

SECCION NACIONAL.

LAS PRISIONES DEL PAPA.

Las prisiones del Papa han sido numerosas en la historia.

En el principio, Herodes persigue á San Pedro que es encerrado en la cárcel de Jerusalem.

La Iglesia naciente ruega por el cautivo y la siguiente noche entra un ángel en aquella prision del primer Papa, cáensele las cadenas, ábrense las puertas y Pedro exclama: «Reconozco que Dios ha enviado un ángel y me ha librado de las manos de Herodes y de toda la expectacion del pueblo judío.»

Pedro ha salido de su prision.

Herodes y el pueblo judío llevan la responsabilidad de su pecado.

De la misma manera sucederá al traves de los siglos.

El Papa saldrá victorioso de su prision, librado ó glorificado. Y los que hayan encadenado al Papa llevarán cadenas más pesadas delante de Dios y delante de los hombres.

A la prision de Jerusalem sucede la prision de Roma.

¡La cárcel Mamertina! ¡Lugar triste, terrible, tenebroso, infecto, en que tantas víctimas de la crueldad de los tiranos de Roma habían exhalado su postrer suspiro! Allí fué donde el primer Papa escribió su última carta en la que decía:

«Creo que es deber mío, mientras estoy aún en esta prision, animaros con mis amonestaciones; estando cierto que presto la he de dejar, segun me lo ha dado á conocer nuestro Señor Jesucristo.»

En esta prision de Roma llevó tambien San Pedro las cadenas, que por un milagro se unieron á las cadenas de Jerusalem y llegaron á ser un objeto de veneracion para el mundo católico. «¡Oh cadenas afortunadas, exclama un sucesor de San Juan Crisóstomo, que de esposas y cepos se trocaron en coronas y diademas haciendo mártir al Apóstol! ¡Oh bienaventurados lazos de la cárcel, desde donde el ilustre cautivo fué arrastrado al suplicio de la cruz, no tanto para ser ejecutado en ella como para ser consagrado! Sabido es lo que sucedió á Nerón, carcelero y verdugo del Papa.

Otro Nerón encarceló á otro Papa.

El emperador Magencio mandó encerrar al Papa Marcelo en la cuadra de las bestias destinadas á los juegos públicos.

Marcelo vivió en aquella cuadra, durante nueve meses, dedicado al ayuno y á la oracion.

Librado por los cuidados del clero, recibió la hospitalidad de Santa Lucina, en cuya casa dedicó la iglesia que anualmente lleva su nombre.

Magencio, informado de su libertad, hizo trasladar las bestias á la misma iglesia y condenó á Marcelo á servirías.

Marcelo se durmió en el Señor en dicho lugar, afligido por crueles dolencias, y ahora se le invoca como un santo y se execra á Magencio como un tirano.

Otros sufrieron otras prisiones en la Edad Media. Bonifacio VII es afrentado por un rey de Francia. El historiador refiere así este suceso:

«Y como para sobrepujar de un golpe todo el mal que se ha hecho y todo el mal que se hará, entra en Anagni el de la flor de lis, y el Cristo, hecho cautivo en la persona de su Vicario, es otra vez entregado á la irrision, dándole de nuevo á beber hiel y vinagre.»

Hé aquí otro Pilatos con su crueldad insaciable. Y la dinastía de Felipe el Hermoso se extinguió algunos años despues del atentado.

Al cabo de algun tiempo la mansion de los Papas fué Aviñon, mansion llamada el cautiverio de Babilonia del Papado.

«En resumen,—dice un ilustre escritor,—los Papas habitaron Aviñon por un designio de Dios, que se hizo visible más tarde. Entónces fueron castigadas Roma é Italia, en donde los papas no cesaban de ser perseguidos desde algunos siglos. Dios, les volvió á llevar allí con más poder que cuando habían salido.»

Durante el destierro de Aviñon, la insolencia de las grandes casas romanas fué humillada, ya no hubo más en el interior de la ciudad fortaleza alguna levantada contra el vaticano, Roma llegó á ser finalmente el dominio no disputado de los Pontíficos. Estaba ruinoso; ellos la reconstruyeron é hicieron reinar en ella la libertad, la justicia y la paz.

Los Papas no salen del destierro ó de la prision sino para aumentar su gloria. No podemos citar todas las pruebas de esto; pero escogeremos solamente algunas que tomamos de los tiempos modernos.

¡Valencey! Esta ciudad nos recuerda el cautiverio y la muerte de Pio VI.

Un escritor modesto pone en boca de ella las siguientes frases:

«Hace casi un siglo vi llegar preso el personaje más distinguido del universo. Era un anciano de ochenta y tres años, tres veces venerable por sus canas, por sus virtudes y por su dignidad: llamábase Pio VI.

Todavía me parece descubrir en la cima de una ciudadela la majestuosa figura de este Pontífice, reo únicamente del crimen de ser Papa. Le vi padecer, y me pareció más grande entre las cadenas que en su trono. Le vi morir, y su muerte fué dulce como un sueño, majestuosa como una puesta del sol resplandeciente.

Vosotros que pasais, decidme: ¿cuál ha sido el fin de sus perseguidores, y si se ha realizado la predicción segun la cual Pio VI debía ser el último de los Papas y yo el sepulcro eterno del Papado?»

Como el Papado continuaba, se le destinó otra prision. Fontainebleau siguió á Valencey. El águila imperial, el águila rapaz, intentó devorar su presa. Un general francés se rebajó á servir de gendarme para arrestar al Papa en Roma y trasladarle á Francia.

El emperador se creía omnipotente; imaginóse que daría cuenta más facilmente del anciano Pontífice encerrado en el palacio de Fontainebleau.

Dijo en la embriaguez del poder: «¿Piensa hacer caer con su ex-comunion las armas de las manos de mis soldados?»

Y Dios le cogió la palabra. El frio de la Rusia les hizo caer las armas de las manos. Y hasta su mismo trono cayó tambien, y la cárcel de Fontainebleau preparó la cárcel de Santa Elena.

Napoleon iba á morir en el destierro. Pio VII había entrado ya otra vez en Roma, donde institua una fiesta para celebrar su libertad y perpetuar su recuerdo.

Y ahora ¿qué le sucede al Papado? Siempre lo mismo, siempre prision. ¡Y esta es ahora el Vaticano! Diez y siete años hace que el Papa no ha traspasado el umbral de su palacio para visitar la ciudad de Roma, que es suya porque es de Dios y no puede pertenecer á los hombres; diez y siete años hace que el Papa, que se llamaba entonces Pio IX y ahora se llama Leon XIII, levanta la voz para pro-

testar contra la violencia con que se le oprime, y diez y siete años hace oímos otra voz de Pedro prisionero.

¡Ay de nosotros si nos acostumbramos á ese desorden de cosas! ¡Ay de nosotros si la oracion cesa de subir hacia el cielo en favor de Pedro encarcelado! ¡Ay de nosotros sino sentimos la repercusion de este cautiverio, y si, con el dolor que debe causarnos, no nos inspira una invencible esperanza y no nos mueve á hacer cuanto esté en nuestra mano y Dios nos inspire para que cese cuanto antes!

A fin de excitar este noble sentimiento recapacitemos á menudo las bellas palabras de un sabio Obispo contemporáneo: No,—dice,—Roma no será jamás un nombre vulgar: nombrarla es nombrar una cosa muy grande, muy noble y toda divina. El nombre de Roma para todos nosotros es una melodía, un texto de cánticos, un sonido de maravillosos ecos. ¿Qué harán de ella? Roma continuará siendo Roma porque Pedro reside en ella.»

Un reyezuelo godo llamado Ataulfo se apoderó de Roma y declaró que sería la capital de Gotia. ¿Quién conoce los Estados y la dinastía de los Ataulfos? Nadie ha emprendido semejantes cosas sin ser pronto castigado por ellas. Dios es siempre el vengador oportuno de su Iglesia: *Opportunus vindex*.

De todo lo dicho se desprende que la palabra de Dios nunca ha sido desmentida. Jesucristo dijo á San Pedro:

«Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella.»

Han sido muchos los que han querido destruirla y hacerla añicos; pero ha caído sobre ellos y los ha aplastado.

Así se vió con el templo de Jerusalem, que debía durar menos que el de Roma. Heliodoro entra en él; pero héos aquí que luego se manifiesta la venganza de Dios. Vosotros, perseguidores de la Iglesia, no queréis reconocer á Dios por la fe; sus sombras os molestan, necesitáis más luz, necesitáis la evidencia. Pues bien, la tendreis, la sentireis como Heliodoro. Un caballero blandiendo armas relucientes se le precipita encima, le derriba bajo los cascos de su impetuoso caballo, y otros dos, armados con varas, le golpean sin descanso á derecha é izquierda. Y el soldado azotado fué á decir á su jefe: «Si tenéis un enemigo enviadle al templo; el gran Dios que habita en el cielo es su custodio. Él, su brazo, es quien hiere y pierde á todos los que van allí para hacer mal.»

Mientras tanto, nosotros gimamos con el gran Sacerdote y ayudémosle con oraciones y limosnas.

No haya uno solo de nosotros que no diga: Duéleme en mi noble cabeza: *caput meum doleo*. Se nos ha afligido á todos porque somos miembros de Pedro, y no puede tocarse á Pedro sin que el dolor se sienta en todo el cuerpo de la Iglesia.

(De *El Estandarte Católico* de Santiago de Chile.)

EL PASMO DE SICILIA.

Aun suponiendo que la Religión no tuviera otras pruebas de su incomparable grandiosidad, de su verdad absoluta, de su entera conformidad con las leyes á que obedecen los sentimientos humanos, la superioridad de las obras artísticas, fundadas en ella sobre cuantos otros géneros ha creado el hombre, bastaría y sobraría para probarla.

Hemos visto siempre con cierta satisfaccion á los indiferentes ó descreídos absortos ante un buen cuadro de asunto religioso ó ante una obra escultórica de verdadero mérito, tambien de asunto místico.

Y nada diremos del efecto producido en el ánimo del más empedernido por el conjunto de un edificio religioso por ejemplo de una catedral, mayormente si á sus líneas severas y majestuosas y á sus grandes masas de sombra se une la audicion de alguno de los sublimes cantos místicos que constituyen, artísticamente hablando, un verdadero tesoro, por no ser hoy nuestro objeto tratar en general de la expresion artística, sino únicamente de un solo cuadro, del que representa una escena del *Via Crucis* y que la tradicion ha denominado *El Pasmó de Sicilia*; obra del célebre pintor Rafael Sanzio, natural de Urbino.

Vino Rafael al mundo á fines del siglo XV, en época en que Roma había alcanzado un período de verdadero esplendor, pues ademas de ser la capital del orbe por tener en su seno al Jefe de la Iglesia, era la capital del mundo civilizado, por el desarrollo que á la sombra de aquel habían adquirido las artes.

Hallábase, pues, Rafael en las mejores condiciones para brillar cuando empezó sus estudios bajo la direccion de su padre, que tambien era pintor, aunque no de mérito extraordinario; y los continuó y completó despues con el gran pintor Perugino, cuando fallecido aquel pensó su tío en buscarle un buen maestro que le sustituyera,

Pero con todo su incomparable talento ¿qué hubiera logrado Rafael si, en vez de dedicarse principalmente á la representacion de asuntos religiosos, hubiera malgastado su talento en otros motivos menos elevados y sublimes? Hubiérale acontecido lo que á tantos otros artistas, que ofuscados por el aplauso de un instante y sin reparar en la sublimidad sólo se alcanza tomando asuntos verdaderamente sublimes, se dedican á la representacion de trivialidades ó cosa peor, con las cuales matan su inspiracion y convierten sus obras en un vulgar remedo de la naturaleza material, inferior bajo todos conceptos á la fotografía.

Ya desde las primeras obras mostró Rafael su preferencia, de ahí que tengamos el San Nicolas y una Sagrada Familia magistralmente pintados por él á la temprana edad de 18 años en que las cualidades artísticas del autor aparecen ya patentes, pero que sin embargo no se mostraron en sus verdaderas y asombrosas proporciones hasta el *Desposorio de la Virgen*, pintando á los veinte y un años de edad, y que inició la serie de obras á cual más sublimes, que forma lo mejor de cuanto el pincel ha producido en la historia de la humanidad.

En dicha serie puede colocarse en primera línea la magnífica composicion que tiene por tema la escena de la Pasión, donde Jesus llevando sobre sus hombros el madero en que debía ser sacrificado, cae al suelo junto á un grupo de sus fieles discípulos, en medio del cual unos críticos han creído ver á la Virgen María y otros á la Verónica que se precipita á auxiliarle llena de dolor.

Este cuadro afecta en la composicion de la escena, en las actitudes y expresion de cada uno de los personajes que en ella intervienen, en los accesorios que acaban de darla realce, tal armonía, perfeccion y naturalidad, que el espectador se queda verdaderamente admirado de que alcance, á tanto el genio artístico de un hombre. Nada sobra y nada falta; todas las figuras conservan en la composicion el caracter que les corresponde concentrando la atencion sobre el punto principal del cuadro, que constituyen una epopeya completa y acabadísima, de esas que hacen sentir hasta á los más descreídos.

Conocida es la tradicion histórica de ese cuadro. Fué ejecutado con destino al Monasterio de Santa María de Palermo, pero sucedió que el buque en que era conducido naufragó pereciendo su tripulacion y quedando la magnífica obra, que estaba pintada sobre tabla, á merced de las olas.

Por la misma tempestad fué conducido hasta el golfo de Génova, donde unos pescadores lo recogieron sacándolo á tierra. Intervino el Pontífice para que la poblacion que había hecho tan maravilloso hallazgo, cediera la preciosa obra de Rafael á sus legítimos dueños y por fin se llegó á un arreglo y el cuadro volvió á ser embarcado para su primitivo destino.

CORREO DE HOY.

MADRID 12 DE JUNIO.

Se asegura que el cardenal Rampolla ha enviado á los Nuncios una Nota, en la cual, despues de recobrar sus anteriores Notas sobre la crítica situacion creada al Papa, declara que en las circunstancias actuales no puede ménos de llamar la atencion de los gobiernos católicos acerca de una situacion que ha llegado á ser intolerable por culpa del gobierno italiano que apoya todas las manifestaciones contrarias á la Iglesia y al Pontificado.

A pesar de encontrarnos en buena estacion, el número de los obreros sin trabajo continua siendo muy grande. Los pequeños propietarios no hacen cultivar sus tierras. En Reggio (Emilia) un grupo de albañiles, precedido de una bandera en el cual se leía: *Pan y trabajo* ha hecho una manifestacion que ha sido disuelta en seguida. El prefecto ha recomendado la calma á los obreros, prometiéndoles ocuparse en ellos.

— En París la política interior está encalmada. Háblase aun de M. Ferry y de su discurso refutado brillantemente por el conde de Mun; de las persecuciones contra M. Boulanger y sus amigos; de la propaganda electoral y de muchas otras cosas; sin embargo, los asuntos internacionales preocupan principalmente al público.

En efecto, con las declaraciones del Czar relativas á Oriente, los políticos están alarmados: vuelven á surgir rivalidades entre Rusia y Austria en Turquía, entre la misma Rusia y los ingleses en la India junto á la frontera de Persia, y entre los pueblos servios, bosnios y herzegovinos y el Montenegro. La solucion depende de muchas circunstancias y obedecerá á intereses opuestos que defienden en una ú otra forma las grandes potencias de Europa, por consiguiente cabe resulten de ello rozamientos cuyo final Dios solamente sabe en que acabará. El público teme, pues, que el año actual termine dándonos cosas desagradables.

— Se ha abierto en Lóndres una curiosa Exposicion de calzado, tan interesante por su aspecto histórico como por lo que se refiere á los usos y costumbre de varios pueblos.

Entre las cosas más notables figuran: las sandalias del gran sacerdote de Samaria; un par de sandalias pertenecientes al antiguo Egipto; un par de botas de la época de Cromwell; los zapatos que lleva Franklin en su expedicion al Polo; varios zapatos de jefes árabes y de esquimales; una coleccion de mujer; unos zapatos de la reina Ana; otros de la condesa de Portamouch, y otros de María de Lorena.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 11.—El presidente de la República, monsieur Carnot, ha entregado hoy la birreta cardenalicia á los Arzobispos de Paris, Lyon y Burdeos.

En la alocucion del Arzobispo de Paris consignó el Prelado que dos sentimientos llenan especialmente su corazon; la concordia y el patriotismo.

M. Carnot consiguió el celo inteligente que los promovidos á tan elevadas jerarquías mostraron siempre para conservar la armonía entre el poder civil y la autoridad espiritual.—«Podeis asegurar á Su Santidad Leon XIII—añadió—que el gobierno de la República celebra mucho ver cómo se propagan estos sentimientos de concordia, y os agradece esto que es un verdadero servicio hecho lo mismo á Francia que á la Iglesia.»

Paris 11.—Telegramas de Berlin dicen que la tirantez de relaciones entre Alemania y Suiza ha llegado á tal extremo, que es de temer una completa ruptura entre ambas potencias.

Roma 12.—La mayor parte de las mujeres tejedoras que se habían declarado en huelga en el barrio de Turin, han reanudado sus trabajos.

El resto de las huelguistas está haciendo grandes esfuerzos para que los obreros de algunas fábricas se declaren en huelga.

Ayer celebraron una reunion á la hora en que los trabajadores salían de sus talleres, incitando á estos para que abandonaran sus trabajos y se unieran con ellas en huelga.

La fuerza pública tuvo que intervenir para evitar que continuara la reunion.

Despues de grandes esfuerzos logró dispersar la manifestacion y restablecer la calma, pero en vista de la grande agitacion que reina se ha dispuesto que las tropas continúen recorriendo los barrios obreros. Se han hecho doce prisiones.

Bruselas 12.—Con motivo del triunfo electoral alcanzado por Janson, candidato liberal, los individuos de este partido recorrieron anoche la ciudad produciendo bastante escándalo.

Cerca de 25,000 hicieron una manifestacion delante de la casa de Janson, dando gritos de «¡Viva el rey! ¡Dimision de Gabinetel!»

Los manifestantes se dirigieron despues á la redaccion del periódico *El Patriota* donde á pedradas rompieron todos los cristales.

Despues se disolvieron sin que ocurriera ningun otro incidente grave.

Madrid 13 (á las 6'15 tarde).

Los republicanos coalicionistas y posibilistas elogian mucho el discurso pronunciado anoche por el señor Sagasta por las afirmaciones que contiene en favor del sufragio.

El señor Castelar ha escrito hoy al señor Sagasta felicitándole calurosamente. Le dice que la bandera del sufragio representa el progreso y la paz pública.

Todas las oposiciones mnárquicas censuran duramente dicho discurso.

Se ha reunido la minoría coalicionista al objeto de acordar la conducta que debe seguir. A la hora en que telegrafio continúa deliberando

Madrid 13 (á las 7'45 noche).

El señor Martos ha ido á casa del señor Cánovas, conferenciando con él durante media hora.

Despues el ex-presidente del Congreso se dirigió á Palacio, permaneciendo dos horas hablado con la Regente.

El señor Martos expuso sus quejas á la Regente, en nombre de las minorías mnárquicas.

Esta noche se celebrará la reunion, en el palacio de la Presidencia, de la mayoría del Senado. No concurrirán á ella el general Martínez Campos, ni los señores duque de Tetuan, Maluquer de Tirrell, Viesca, Hazas, Merelo, Rivera, marques de Sardoal, Beranger, Cuesta, Camacho y Villanueva.

Madrid 13 (á las 8 noche).

La minoría coalicionista ha acordado que el señor Azcárate intervenga en el debate político que iniciará el señor Romero Robledo; que el señor Pedregal interpele al Gobierno acerca de las dificultades puestas por el Gobernador de Cádiz para la

traslacion del cadáver del ex brigadier Villacampa á la Península; que el señor Muro pida la reduccion del contingente activo, y abstenerse en la eleccion de presidente del Congreso, votando sólo por secretario al cuarto candidato conservador conde de Sallent.

Paris 13 á las 6'15 tarde).

Un despacho de Massauah anuncia que muchos jefes abisinios han reconocido y proclamado á Menelik rey de Abisinia. El primer acto del rey ha sido enviar una embajada á Italia para comunicar á dicha potencia su proclamacion.

En Trieste la policia ha preso al director y á cuatro colaboradores del periódico irredentista *El Independiente*.

El Gobierno ingles ha dado al de Francia satisfactorias explicaciones sobre la conversion de la Deuda de Egipto.

Constantinopla.—La prensa turca insiste en afirmar que se ha ordenado la inmediata reorganizacion del ejército de Montenegro, añadiendo que se trata de poner el ejército en condiciones de ser moviizado en el momento que sea necesario.

Lisboa.—La Cámara de los diputados ha aprobado por gran mayoría el proyecto exceptuando de los derechos fiscales la exportacion de vinos y autorizando al Gobierno para eximir durante cinco años del pago de contribuciones á la industria de aguardientes refinados y de cognac fabricados por medio de vias portuguesas.

GACETILLA LOCAL.

Transcribimos á continuacion la circular que el Sr. Gobernador civil ha dirigido á todos los pueblos de la provincia, la cual es un testimonio del celo con que vela por la salud pública:

«Los casos recientes de viruela que se han presentado en algunas poblaciones de esta Provincia y la estacion que atravesamos obligan á este Gobierno á excitar de nuevo el celo de los Sres. Alcaldes para que, de acuerdo con las Juntas Municipales de Sanidad y señores facultativos correspondientes, adopten cuantas medidas sean necesarias para evitar la propagacion de tan perniciosa enfermedad.

«En circulares que han recibido las Alcaldías ha indicado el Gobierno de mi cargo los medios que la ciencia y la práctica aconsejan, siendo las principales la vacunacion y revacunacion, como tambien el aislamiento de la casa infestada y la desinfeccion de la misma.

«Este Gobierno exigirá la más estrecha responsabilidad á los que por descuido ó negligencia dejen de cumplir cuanto se indica en las circulares á que se refiere, puesto que la salud pública exige toda su atencion.»

Acerca del naufragio del falucho *San José* recientemente ocurrido en aguas del canal de esta Isla, cuya noticia se divulgó ayer con profundo sentimiento de todos los habitantes del Arrabal de Santa Catalina y aun de Palma, nuestro colega *La Almodaina* ha publicado hoy la siguiente relacion:

«El martes á las tres de la madrugada salió del puerto de Cabrera con rumbo á esta isla el falucho *S. José*, propiedad del patron conocido con el apodo de Rabi, montado por los marineros Juan Clar y Bonet y Jaime Castelló y Mas y ademas un muchacho llamado Vicente Tur, de catorce años.

«Al hallarse en mitad del canal una racha huracanada, producida por uno de los muchos chubascos que se produjeron, volcó la embarcacion largando al agua á los tripulantes: uno de ellos, el Jaime Castelló logró agarrar un remo y en él se sostuvo luchando con la muerte hasta que pasadas muchas horas fué distinguido desde un laúd de pesca, mandado por el patron Amengual, cuyo patron hizo en seguida rumbo hacia el infeliz naufragio y lo recogió á bordo.

«De los demas tripulantes no se ha tenido noticia hasta la hora presente, suponiéndose con fundamento que han sido víctimas de las olas.

«El jóven que se ha salvado llegó ayer tarde á este puerto en el propio falucho que lo recogió, siendo su venida objeto de alegría y de desconsuelo á la vez para su familia, por cuanto su compañero de infortunio, Juan Clar, está casado con una hermana del recién llegado.

«La gente versada en las cosas del mar suponía un triste suceso tocante á la suerte de los dos tripulantes cuyo paradero se ignoraba.»

Mañana á las siete y media en la iglesia de Montesion habrá misa de comunion general para la Asociacion de Seglares Católicos. Por la tarde, despues de rezado el Santo Rosario, se verificará el ejercicio mensual con los actos de costumbre y predicará nuestro paisano el distinguido orador Padre Pedro José Rotger, de la Compañía de Jesus.

Nuestro colega el *Semanario Católico* ha dirigido un telegrama al Emmo. Cardenal Rampolla, protestando contra el monumento erigido en Roma al infame apóstata Giordano Bruno y contra las fiestas con que se ha inaugurado ese patron de ignominia en la ciudad de los Papas.

Este monumento viene á herir las fibras más delicadas de los católicos, pues recuerda la impiedad y las blasfemias que contra Dios y la Iglesia en mal hora vomitó aquel desvergonzado apóstata.

Esta gloria solo faltaba á los italianos que tienen en rehenes y preso al Jerarca de la Iglesia Leon XIII.

Aproximándose la festividad de la Virgen Santísima del Cármen, con el laudable fin de impulsar su veneracion, y al efecto de que puedan adquirir su sagrada imagen todas las clases de la sociedad, la magnífica oleografía de Nuestra Señora del Cármen con San Simon Estoch y Santa Teresa de Jesus, dedicada á Nuestro Santísimo Padre Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacerdotal, podrá ser adquirida, en la *Librería de Propaganda Católica* y en las estamperías de esta capital, por el módico precio de 5 pesetas el ejemplar.

Entre los acuerdos que tomó el Ayuntamiento en la sesion celebrada ayer figura el de contribuir con 500 pesetas á la suscripcion abierta por las Hermanitas de los Pobres para realizar las obras necesarias en el edificio que ocupan.

El próximo lunes, á las diez de su mañana, se verificará en la planta baja de la Delegacion de Hacienda la venta en pública subasta de un carro, un burro y de unas guaranicones, aprehendido con tabaco de contrabando por fuerza de carabineros en el término de Cármas, justipreciado todo en 70 pesetas, dividido en tres lotes de 35, 25 y 10 respectivamente.

Por la Administracion de Impuestos y Propiedades se cita, llama y emplaza á D. Leon Marsall Vacarsi, natural de Montpellier y domiciliado en la Puebla, cuyo paradero se ignora, y contra quien resulta un débito á la Hacienda de 1460 pesetas 28 céntimos por faltas en el cumplimiento de la vigente ley sobre alcoholes.

El día 28 del corriente á las doce de su mañana, en la oficina de la Comandancia de Carabineros, calle de Feliu, n.º 20, se procederá á la subasta para la construccion de 12 capotes, 43 guerreras, 68 pantalones, 116 gorros, 68 pares de polainas, 7 pares de guantes blancos, 7 mantas, 7 pantalones de marino, 5 blusas de bayeta y 2 gorros.

El mismo día á la hora y sitio indicado, tendrá lugar otra subasta para la construccion de 5 roses, 6 botas para vino, 6 tapones de fusil, 2 bolsas de aseo, 2 carteras de nombramiento y 1 sombrero charolado.

Las prendas se han de construir á la medida de los individuos que las han de usar, bajo las mismas condiciones y precios publicados en *El Guia del Carabinero*, número 21, correspondiente al 7 del actual.

Ayer tarde, á cosa de las siete, uno de los trabajadores del muelle que se retiraba á su casa, al hallarse frente á la fábrica del gas, fué acometido de un repentino accidente, y á los pocos momentos falleció.

Al llegar la noticia al conocimiento de la autoridad, se dió parte al tribunal y á los pocos momentos se constituyó en aquel sitio, y dispuso el levantamiento del cadáver.

Ha tomado posesion del cargo de Registrador de la Propiedad del partido de Manacor D. Julio Romero Jusén.

El enfermo de viruela que vivía en la calle de Jaime II, fué ayer dado de alta.

Pero se registró un nuevo caso en la calle de Santañy, núm. 24, siendo el atacado un jóven de 17 años.

A las cinco de la madrugada de hoy ha fondeado en este puerto, procedente del de Barcelona, el vapor *Lulio*. Ha traído la correspondencia, 76 pasajeros y carga general.

Entre dichos pasajeros figuran muchos jóvenes que cursan en la Universidad de aquella provincia y vienen á pasar las vacaciones al lado de sus familias.

Ayer fondearon en nuestro puerto el pailebot *Nuevo Corazon*, patron D. Antonio Arbona, procedente de Ibiza, con 1 día de navegacion, 6 marineros y cargamento de cueros; y el vapor *Santueri*, capitan D. Juan Cerdá, de Felanitx, con 6 horas, 16 mar., 13 pasajeros y efectos.

Se despacharon el laúd *Virgen del Cármen*, patron D. Pedro Garcías, para Gandia, con lastre; y el laúd *San José*, patron D. José Cunill, para Gandia, con lastre.

El número del *Semanario Católico* repartido hoy contiene las materias que indica el siguiente sumario:

«Sin nombre, por la Redaccion.—La festividad del *Corpus*, por D. Victor Valenzuela Pro.—La moderna reconquista, por D. P. S.—No más mostrador (continuacion), por D. Francisco de P. Capella.—Bibliografía, por D. E. D.—Noticia.»

De la *Revista de Inca*:

— El tiempo ha vuelto á refrescar desde el martes de esta semana habiéndose dejado sentir en la madrugada del miércoles un temporal de agua y viento acompañado de tantos y tan continuos truenos, que temíamos pudiera visitarnos alguna chispa eléctrica.

Por fortuna aquellos cesaron sin que tengamos que lamentar desgracia alguna.

Efecto de la variacion del tiempo, el termómetro ha bajado algunos grados, y un frío impropio de lo adelantado de la estacion se deja sentir molestándonos algo.

— El día 11 del actual ocurrió una sensible desgracia en una bodega que se construye en el sitio denominado *Sa Mostra* de esta villa.

Parece que hallándose trabajando varios operarios en su arreglo uno de ellos llamado José Poll, hubo de caerse de una altura bastante considerable, quedando en un estado verdaderamente lastimoso.

— El mercado de hoy ha estado sumamente desanimado, concurriendo escaso número de traficantes á esta villa en relacion á los que periódicamente acostumbran venir á efectuar sus transacciones.

No podemos creer influya en esto la poca seguridad del tiempo, pues ha habido días peores en que la concurrencia ha sido excesiva.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. nuestro: Rogamos á V. la insercion del siguiente comunicado en el periódico de su digna direccion, por lo que le quedarán reconocidos y anticipan gracial mil—*Los firmantes*.

A los señores que han contribuido en nuestra suscripcion, les reiteramos el testimonio de profunda gratitud y recuerdo duradero con que somos sus afmos. S. S. q. b. s. m.—M. D.—P. M.—J. R.

Palma 14 Junio de 1889.—Por los firmantes José Ramonet y Riu.

GOBIERNO MILITAR

de la isla de Mallorca y de la plaza de Palma.

Teniendo que procederse segun disposicion superior á la construccion de dos carruajes para la conduccion de enfermos al Hospital militar de esta Plaza, los artífices constructores, de esta Capital y fuera de ella que deseen presentarse á concurso para efectuar la citada construccion, se presentarán en este Gobierno militar de nueve á doce de todos los días no feriados para enterarles de la forma, diseño y condiciones que los expresados vehículos han de reunir, poniéndoles de manifiesto cuantas disposiciones relativas al asunto han sido emitidas por la superioridad.

El plazo de duracion del precitado concurso será hasta fin del presente mes empezando desde el día de mañana.

Palma 13 Junio de 1889.—P. O. de S. E.—El Comandante secretario, Mannel de Fuenmayor.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE PALMA

Aprobado por el Sr. Gobernador de esta provincia el presupuesto para el corriente año, en el cual se halla consignado un reparto de diez mil pesetas entre los interesados en la acequia y fuente de la villa, como tambien la proporcion con que deben contribuir las diferentes clases de interesados en las mismas, que es idéntica á la que rigió en los repartos de 1887 y 1888; se procedió al reparto individual, que aprobado por este Sindicato queda expuesto al público desde el día de hoy hasta el veinte y cuatro del que rige inclusive, en la parte exterior de la secretaría de dicha corporacion, ó sea en el patio ó zaguan de la casa número 5 calle de Duzay. Hasta el referido día veinte y cuatro del que rige se admitirán las reclamaciones que acaso se interpongan, y serán resueltas por el Sindicato en los ocho días siguientes.

Y para que llegue á noticia de todas las personas á quienes pueda interesar, se publica este anuncio en el Boletín oficial de esta provincia y en los diarios de esta capital.

Palma 10 de Junio de 1889.—El director, El Conde Montenegro.—P. A. del Sindinato, Pedro Muntaner, Srio.

SECCION DE ANUNCIOS

DROGUERÍA «LA UNION»

DE

ALEJO CORBELLA

NÚM. 8, PLAZA DE COPÍÑAS, NÚM. 8.

En dicho establecimiento se ha recibido un gran surtido general de drogas y productos químicos. También se ha recibido una buena partida de sulfato de cobre y flor de azufre: ambos artículos puros y garantidos. Lo que se pide en conocimiento del público en general y en particular á los propietarios de viñedos. También encontrarán una escogida de artículos para la pintura al óleo, fotografía y marquería.

PARA LOS CAZADORES

60.000 cartuchos para escopetas francesas, belgas é inglesas á la Lefauchaux y Centrales, calibres 12 y 16, desde 2 pesetas á 3'75 el cien. 9-15

8--Plaza de las Copiñas--8.

GLOBOS MONGOLFIERS

DESDE 6 A 50 PALMOS

A los precios de 4, 8, 12, 18, 24, 60 y 200 reales.

ÚNICO DEPÓSITO EN MALLORCA

LIBRERÍA DE JOSÉ TOUS-CORT, 14, 15 Y 16-PALMA.

NUEVO MES DE JUNIO

ó sean *Meditaciones del Corazon de Jesus enlazadas en su pasion santisima, escritas por un sacerdote devoto suyo.*

Con licencia de la autoridad eclesiástica.

En la librería de *Propaganda Católica* se vende al precio de 3 reales este libro que contiene devotas meditaciones propias para el presente mes. No dudamos en recomendarlo eficazmente á las personas piadosas y al Clero en especial.

LINEA DE VAPORES

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANÍA.



Para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona día 23 del corriente el magnífico vapor español

Conde Wifredo,

recientemente construido bajo la inspección del «Lloyd Inglés» clasificado A. I. y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase, para carga y pasajeros, casco de acero con doble fondo celular y máquina de triple expansión.

Admite carga á flete y pasajeros. Magníficos salones de 1.ª clase con camarera para señoras, camarotes cómodos en segunda, ventilado entrepuente para la 3.ª clase y fonda esmeradamente servida. Informarán sus consignatarios Martínez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca. 3-8

Venta.

Se desean vender dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria. D. Juan Siquier, calle de la Estrella núm. 34 tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesión.

Anuncio.

Desde hoy en adelante la sementera nombrada «La Imperial», si usada en el predio *Son Cotoneret*, de Establecimientos, proporcionará cemento á 70 céntimos de peseta los 40 kilos. Para encargos dirigirse calle del Aceite números 5 y 7, Palma. 6-6

Ferro-carriles de Mallorca.

Los días 9 y 16 del actual señalados para las corridas de toros en Palma, si el tiempo lo permite se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De La Puebla á Palma: á las 12'15 tarde.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 8'30 id.

NOTA: Dichos días se suprimirán los trenes ordinarios que tienen su salida de Palma á las 4, de La Puebla á las 2'30 y del Empalme á las 6'52 tarde.

Palma 3 de Junio de 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

Almoneda.

Cómodas, piano de mesa, dos guardarropas, dos mesas escritorios, una librería de caoba, una arquilla, un reloj de caja, una cajita de música, una estatua de la Virgen de Lourdes, sillas de rejilla, una máquina Singer, una pequeña exposición de antigüedades, cuadros antiguos y modernos y un brillante de tres quilates y medio. Calle de Roig, n.º 27, esquina á la de San Jaime. 8-8

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta. Se ven á sa *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14, á las 4'50 t.

Ha sido elegido presidente del Congreso el Sr. Alonso Martínez por 237 votos contra 115 papeletas en blanco. Extraordinaria animación. La mayoría está satisfecha. Se han dado vivas á los políticos de la mayoría y á los conjurados.

Madrid 14, á las 8'45 n.

Senado.—Han sido elegidos secretarios los Sres Mondejar, Tuñon, Cervera y Rubianos. El Marques de la Habana ha pronunciado el discurso, y ha encarecido á los senadores la tranquilidad y el patriotismo en las discusiones.

Madrid 14, á las 9 n.

Congreso.—En la elección de vicepresidentes y secretarios han triunfado los ministeriales. Los conservadores han derrotado á los gamacistas. El señor Alonso Martínez ha pronunciado el discurso de gracias, y ha dicho que no trae programas políticos, sino el reglamento de la Cámara para aplicarlo imparcialmente.

Madrid 14, á las 10'30 n.

Ha fallecido en el manicomio el general de la armada Sr. González Honoria.

El domingo se celebrará Consejo de ministros.

En el Congreso siguen menudeando las conferencias entre los políticos más importantes.

Los conservadores censuran el discurso del Marques de la Habana.

ULTIMAS COTIZACIONES

| | PALMA. | Dinero |
|-------------------------------------|--------|--------|
| Crédito Balear | 120'50 | |
| Cambio Mallorquin. | 85'00 | |
| Ferro-carriles de Mallorca. | 61'00 | |
| Alumbrado por Gas. | 131'00 | |
| Harinera Mallorquina. | 80'00 | |

MADRID.

| | |
|--|--------|
| 4 p ^o interior. | 76'30 |
| 4 p ^o amortizable. | 90'05 |
| Billetes hipotecarios de Cuba. | 106'40 |
| Banco de España. | 418'50 |
| Tabacos. | 411'00 |

BARCELONA.

| | |
|---|--------|
| 4 p ^o perpetuo interior. | 76'23 |
| 4 p ^o perpetuo exterior. | 78'15 |
| 4 p ^o amortizable. | 90'25 |
| Billetes hipotecarios de Cuba 1886. | 106'37 |
| Banco Hispano-Colonial. | 63'95 |
| Ferro-carriles del Norte. | 84'05 |

PARIS.

| | |
|-----------------------------------|-------|
| 4 p ^o Español. | 75'68 |
| Panamá. | 56'25 |

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 15—nueve mañana.

| | |
|---|--------------|
| Barómetro. | 65.7 mm. |
| Termómetro seco. | 20.7 grados. |
| Idem húmedo. | 19.3 id. |
| Mínima. | 14.8 id. |
| Reflector. | 11.2 id. |
| Dirección del viento. | N. O. |
| Ascenso del barómetro en 24 horas. | > mm. |
| Descenso del barómetro en 24 horas. | > mm. |